

吉野川市教育委員会会議録

招集年月日 平成30年10月30日
招集の場所 吉野川市役所東館 3階 231会議室
開閉会日時 開会 平成30年10月30日 午後2時00分
閉会 平成30年10月30日 午後2時54分

出席委員 教 育 長 石川邦彦
教育長職務代理者 谷田憲二
委 員 鹿兒島康江
委 員 谷田憲二
委 員 野田賢
委 員 栞原奈麻美

出席職員 副 教 育 長 橋川寛司 副 教 育 長 住友真人
教 育 次 長 松原勲 教育総務課長 植田千恵美
学校教育課長 松本和基

議案

(1)平成30年度教育表彰について

報告事項

(1)平成30年度上半期後援等申請について
(2)吉野川市多目的グラウンド(仮称)愛称募集について

教育長報告

その他

会議の経過

石川教育長	ただいまから、吉野川市定例教育委員会を開会します。 委員5名が出席されており定足数に達しています。 前回の会議録の承認をお願いします。(前回会議録署名委員承認) 今回の会議録署名委員に、川村徳子委員、鹿兒島康江委員を指名。 それでは、議案第1号「平成30年度教育表彰について」を議題とすることにいたします。事務局より説明をお願いします。
植田教育総務課長	議案(1)の平成30年度教育表彰についてですが、日程の関係で、前回の学校訪問の時に事前協議をさせていただいています。その場で仮のご承認を頂いている状況ですが、児童及び生徒の表彰ということで表彰規則の第2条関係で、個人9名、団体3団体、教育功労者等の表彰で規則第3条で関係、吉野川市内の小・中学校に25年以上勤務されている学校教員の方9名が対象となっております。ご審議いただけますよう、よろしくお願ひ致します。当日は9時半から本館の3階大会議室で行いますので、よろしくお願ひ致します。
石川教育長	このことについて、ご質問等ございませんか。 ないようですので、議案第1号「平成30年度教育表彰について」は、承認することとして、よろしいか。
一同	異議なし。
石川教育長	異議なしと認めます。本案は原案どおり承認されました。 続いて、報告事項(1)平成30年度上半期後援等申請について事務局より説明をお願いします。

植田教育総務課長 報告事項(1)として平成30年度上半期後援等申請について、資料をご覧ください。全部で37件の申請があり、承認している状況です。

石川教育長 この件について何かご質問等はございませんか。
よろしいでしょうか。
それでは、報告事項(2)「吉野川市多目的グラウンド(仮称)愛称募集について」事務局より説明をお願いします。

松原教育次長 愛称募集についてご説明いたします。川島地区で現在工事中であり、平成31年3月末完成予定の、吉野川市多目的グラウンド(仮称)の愛称につきまして、市民の方により親しまれる施設にしていくため、愛称を募集することにいたしました。対象は、市内の小・中学生で、小学生は4年生から6年生、中学生は全員です。募集期間は平成30年12月21日までです。学校を通じて生涯学習課の方に応募作品を提出して頂けるようにしております。
入賞作品は全部で5点で、その内優秀賞については、グラウンドに掲載する予定にしております。選考方法、発表については選考委員会で決定し、市役所で記念品の贈呈、吉野川市広報に掲載していく予定にしております。以上です。

石川教育長 この件について何かご質問等はございませんか。

委 員 員 同 じ 名 前 が あ っ た 場 合 は ど う な り ま す か 。

松原教育次長 もし3名いれば、その3名が表彰対象となります。

石川教育長 他にはございませんか。
対象は子どもだけです。大人は応募できないですね。

松原教育次長 そうです。

橋川副教育長 名前が決まったら変わることはありませんよね。

松原教育次長 そうですね。今よく費用をいただいてネーミングライツをやっておりますけど、吉野川市では今は、考えていません。グラウンド、今度できるアリーナにしても市民の中から募集して親しみを持ってほしいと思っております。将来、ネーミングライツを取り入れたとしても、愛称は残していきたいと考えています。

石川教育長 よろしいでしょうか。それでは、教育長報告にうつりたいと思います。
9月22日以降なんですが、市内の幼稚園・小学校の運動会が、台風の影響で延期されていたのですが10月7日には無事にすべて終了することができました。グラウンドの整備状況が気になっていましたが、どこのグラウンドも順調にできたということでした。10月7日、8日には市の中学校の新人大会も行われました。後期の学校訪問として、10月11日、12日、23日教育委員の皆様には大変にお世話になりました。あと11月に2校ありますのでよろしくお願いいたします。
気候の良い中で子ども達は、一生懸命勉強に、スポーツに努力しているところです。大きな問題もなく学校活動ができていかなど感じております。
それでは「その他」にうつります。総合教育会議等についてお願いします。

植田教育総務課長 今回の総合教育会議については、いつもは何か議題を設けているのですが、今年は新しい試みで、教育委員さんの方から日頃の報告を兼ねて、それに要望を加えた形で行いたいと考えています。報告テーマを各課ごとにまとめましたので簡単に重点を説明させていただきます。
教育総務課から3つ案を出しております。1つは、高越小学校開校について、4月に開校して混乱もなく学校生活を送れているというところと、教育委員会の方でアンケー

ト等を実施したので、その報告、今後再編があった場合に高越小学校の取り組みを参考にして進めていきたいということで1つ提案しております。

2つ目には教育関係の充実について、学校訪問の際には各学校から修繕等の要望をあげられていると思いますが、実際に現場を見て感じるところがあると思うので自分の感じたところを踏まえながら計画的に修繕を考えていくうえでの財政的な支援が必要だという内容です。

3つ目は、大きな取り組みとして現在廃校・廃園施設の利活用のために、川田小学校・川田西小学校・西麻植幼稚園の3地区において第1回目の「利活用検討協議会」を開催を進めているところでございます。それで、川田小学校の地区においては、10月24日(水)午後2時から開催をしました。それと川田西小学校については、明日午後7時から行います。西麻植幼稚園については、昨日午後7時から検討協議会をしました。その報告の意見を聞いた中で川田西小学校については、具体的に方向性が決まりそうですが、それ以外の川田小学校・西麻植幼稚園については、方向性がまだ定まらず、意見がでているだけなのでそれを紹介しつつ、市の方でも何か良い考えないかという提案を踏まえたもので報告をどうかということで考えています。

松原教育次長

生涯学習課から3点ほど上げさせてもらっています。(1)多目的グラウンドについて、このグラウンドは人工芝で整備されるので土のグラウンドと比べて安全面、天候に影響されにくいなど、市民スポーツの機会が今後確保されていくという中で、このグラウンドの使用料設定なんです、県内にある人工芝のグラウンドの使用料は、1時間あたり1万円と、かなり高額な使用料になってます。吉野川市にあります天然芝のグラウンドについては1時間あたり市内530円・市外1,080円になっています。人工芝のグラウンドも市民に利用していただきたいので、利用しやすい使用料の設定にしたらというような提案です。グラウンドについては、まだ検討中ですが、使用料の設定は市外2,160円・市内が1,080円で設定しようかと考えております。

(2)アリーナ・交流棟について、今現在鴨島駅周辺で活性化ということで建設が進んでおります。この施設については、アリーナ・図書館等の複合施設ということで施設の完成を機にスポーツ、文化面、また賑わう街づくりを考えていかなければいけないと思いますので、市長部局とも連携し、いろいろ関連した施策をとってほしいという要望です。

(3)総合型地域スポーツクラブについて、アリーナが建設された後の有効活用なんです、もちろん市内各競技団体、県大会、四国大会、スポーツの普及・振興を図っていくのですが、現在吉野川市の「総合型地域スポーツクラブ」を設立準備委員会を作ってスポーツ健康教室などを展開してっております。アリーナができた後もこのような展開を進めていって地域の新しいコミュニティの場として総合型地域スポーツクラブを今後推進してほしいという内容です。

松本学校教育課長

学校教育課から2つ要望があるのですが、1点目が特別支援教育支援員についてで、学校訪問でご覧になったように学校現場では、支援を必要とする児童が増えており、学校からもできればすぐに増員配置してほしいという要望がたくさんでています。その現状から特別支援員の配置を拡充していただきたいという内容です。

もう1点は、ICT支援員についてです。ICT機器等を2年前に導入いたしまして、デジタル教科書やタブレット型PCを使った授業を展開しており、小学校ではICT支援員を2ヶ月に1回ぐらい鴨島小学校以外の学校は回れるようにしています。しかしながら、先日の学校訪問中にご覧いただいたように、授業中急にデジタル教科書が繋がらなくなるというトラブルが起きることがあります。

中学校の方はICT支援員がおりませんので何かトラブルが起きた時の対応がさらに難しいという状況があります。そこで、技術的なトラブルを改善できるような支援員の配置をお願いしているところです。またデジタル教科書についても他市は全教科入っているところがたくさんあるのですが、吉野川市は、算数・国語・英語と限られた教科書しか入っておりませんので、せっかく導入した機器を有効活用するためにたくさんのデジタル教科書を導入していただきたいとお願いしているところです。

石川教育長

資料にはないのですが、もう1つ提案したいのが、4月から現時点までの間の各小・

中学校の不登校の子どもの数、いじめの件数、そのことについて市長に知ってもらいたいということでこちらの方から報告をしようかなと考えております。去年の総合教育会議と違うような形にしたのは、1つのテーマで市長と教育委員の皆さんで話し合ってもなかなか出てこないということがあって、今回は、教育委員の皆さんで、各事務局の方で出したようなテーマについて、例えば学校訪問のおりに感じたのであれば、誰か委員さんが報告と同時提案みたいな形でお話していただけたらなというふうに思っています。どうでしょうか。

委員 放課後の子ども達の過ごす場所の施設を良くしてほしいとか、指導員の人数を増やしてほしいということがあります。例えば女性が働きやすいような環境を作るとなってきたら子どもが安心して生活できる場所を作ってあげないととても無理なことなので最近では3世代で過ごす家庭も少ないので、共働きの核家族で子どもを育てるというのが多いので、そういう子ども達に光をあてるというか、現状を見ててもプレハブのような所だったり、指導員が少なかったりということを知るので充実させてほしいなと思います。

橋川副教育長 学童については基本的には保護者負担になるんですね。

委員 補助金の充実ができないのかと思っています。利用料は、保護者からいただいているんですけど、すごく差があるんです。だから、指導員のお給料もすごく差があるんです。各学童が独立して運営しているので市役所は補助金の関係だけしかできないので待遇等についてはどうにかするというのは難しいかもしれません。

石川教育長 それぞれの学童によって、それぞれ条件が違うんですね。

委員 根本的にすごい格差があるような感じがして、国、県レベルでもう少しどうにかできないのかなと思います。

石川教育長 提案としてはいいと思います。他はどうでしょうか。
それでは、これを基盤として、報告や提案をしていただければと思います。次回の定例教育委員会の日程について、お願いします。

植田教育総務課長 次回の定例教育委員会の日程について、11月16日（金）午後2時00分からの開催とさせていただきたいと思います。また、午後4時00分から総合教育会議を予定していますのでよろしくをお願いします。

石川教育長 来月の11月3日（土）には教育表彰等がありますのでよろしくをお願いします。最後の学校訪問が11月6日に上浦小学校、鴨島東中学校あるので大変忙しいですが、よろしくお願ひいたします。
それでは、以上を持ちまして、吉野川市定例教育委員会を終了いたします。